
令和２年度第１回 八尾市生涯学習センター学習プラザ運営審議会 

議 事 要 旨 

 

 

１．開催日時：令和２年７月 21 日（火） 14:00-15:00 

開催場所：生涯学習センター学習プラザ４階 大研修室 

出席委員：岡田委員、清水委員、正田委員、横山委員、水野委員、礒谷委員、堀委員 

     柴山委員（順不同） 

指定管理者：八尾かがやき未来プロジェクト 

      代表者 株式会社小学館集英社プロダクション 

 

２．議事案件 

（１）令和元年度第２回 八尾市生涯学習センター学習プラザ運営審議会会議録の承認 

（２）令和元年度生涯学習スポーツ課の実施講座について・・・資料１ 

（３）令和元年度各コミュニティセンターにおける現代的課題講座の実施について 

・・・資料２ 

（４）令和元年度八尾市生涯学習センター指定管理者事業報告について・・・資料３ 

（５）その他 

 

３．議事の概要（○：委員、●：事務局、◎：指定管理者） 

（１）令和元年度第２回八尾市生涯学習センター学習プラザ運営審議会会議録の承認 

※２番目の指定管理者の発言について、「ＯＡルームについては」という文言を

削除のうえ、内容については全委員承認 

（２）～（４）の実施講座について 

  ○）指定管理者事業報告の指定講座で健康体力増進に関する講座の回数が極端に多い

のはなぜか。 

  ●）健康増進コーナー（第一スタジオプログラム）の利用者も計上したためである。 

○）ほぼ毎日、１回 500 円で利用できる健康増進コーナーを講座として計上すること

に問題はないか。 

指定管理者事業報告での統計資料と添付資料の開講講座との掲載事項に一致し

ていない部分があり分かりにくい。また、収支報告でも決算のみであり予算と比較

できるよう工夫が必要ではないか。今回、指定管理者が変わったこともあり、統計

方法や書式の見直しを行ってより良い報告書作って欲しい。 

また、パソコン講座は受講者数を考慮すれば不要ではないか。他の講座に置き換

えてみてはどうか。 

●）新型コロナウイルスの影響で今年度は事業の実施ができていないが、今年度後半

以降から次年度に向けて、新しい指定管理者と講座について協議していきたい。既

に報告されている事業報告は、書き換えできないので、今後作成していく資料は見



直す予定である。 

○）よみきかせキャラバンやオリンピック選手を招いた講演の予定を伺いたい。 

◎）よみきかせキャラバンは１月を予定しているが新型コロナの状況を見たうえで、

検討したい。来年度、オリンピック選手を招いた講演はミキハウスと連携して行っ

ていきたいと考えている。 

〇）施設利用状況は、全国的な稼働率は６割から７割になっているが、八尾市の稼働

率は低くなっている。稼働率が上がる工夫が必要ではないか。 

◎）フェイスブック等を活用し施設の魅力を発信し向上につなげたい。 

●）指定管理者選定時に、施設稼働率の向上の取り組みの提案を受け、今年度より新

しい指定管理者に選定した。現在のところ新型コロナの影響により結果が出せてい

ないが、指定管理者と協議を行い取り組んでいきたい。 

〇）各コミセンやくらし学習館等の学習施設はたくさんあるが、生涯学習センターが

中心拠点としてリードしていくよう活動していって欲しい。 

〇）指定管理者に多くの人に利用してもらえるような今後の戦略を伺いたい。 

◎）今年度は１年目ということもあり前指定管理者の講座を引継ぎ実施し検証して次

年度以降展開していきたかったが、新型コロナの影響により、講座が開講できてい

ない状況である。１０月以降講座開講を予定しているが、更なる検証が必要になる

と考えている。 

（５）その他 

●）令和２年１０月からの八尾市生涯学習センター学習プラザ運営審議会の市民委員

の募集をしている。 


